

Si ustedes lo creen conveniente, como yo lo estimo, sería bueno que el Consejo Nacional diera un boletín a la prensa con un resumen de mi viaje dentro de la Unión Soviética, tomando los datos de esta carta, sin decir que ya salí de Rusia: simplemente indicando lo que he estudiado hasta hoy, el recorrido hecho, las distinciones de que he sido objeto como representante de la Confederación, y añadiendo que sigo en mi viaje de investigación.

Un abrazo a todos y cada uno de los compañeros. A nadie olvido ¡a todos estimo y quiero por igual!; pero no puedo escribir a todos: esta carta, repito, como las otras es colectiva.

Fraternalmente de ustedes
V. Lombardo Toledano

Me preguntarán ustedes, sin duda: ¿y la verdad sobre Rusia? Una sola respuesta: es tan hermoso ver como el socialismo cuaja en realidades, que me hallo absorto, conmovido y dispuesto a redoblar mi trabajo a favor de la revolución proletaria, con más ardor que nunca, con nueva fe, con el estímulo que dan los sueños o las esperanzas que se cumplen. Estoy en el mundo del porvenir. Ya vendrán ustedes el año próximo si no hay guerra. Salud.

DOCUMENTO 10

- Enríquez a Hernán Laborde, México, D.F., 21 de octubre de 1935. RGASPI, fondo 495, reg. 108, exp. 181.

México, D.F., octubre de 1935

Exp. G/20/329

Graf:

En nuestro poder tuyas del 15, 16 y 21 de septiembre y del 2 y 4 del actual. Seguimos retardando las contestaciones por la creencia de que ya estarían de viaje.

